

焦が当たりやすくなるためです。しかし、実態を把握するには、やはり現場を見る」と、現物を確認することがM&Aには欠かせません。今回は、過去の二つの失敗事例をもとに、M&Aにおける現場主義・現物主義の重要性について解説します。



M&Aでは、交渉の過程で事業面のシナジーはもちろん、金銭面(企業価値)の議論が中心となることが多いです。それは決算書などの財務資料に

現場主義・現物主義

おいて弊社が重要視している「現場主義・現物主義」についてお伝えします。

「現場主義・現物主義」は、社長に聞くと「整備依頼が入っていないときに打ち合わせに来てもうっている」との返答でした。われわれM&Aアドバイザーとしても事業理解

一つ目の事例は、売上目標が稼働しているところについて不正があったケースです。譲渡企業は大型自動車の整備業を行っており、ヒアリングでは年間1200台の整備を実施しているとのことでいた。訪問した際、工場内にも会社敷地にも、出入りする大型車両を見る

譲受企業採査のための資料作成も間もなく完了する時期となりましたが、やはり実際の作業現場を見ていないかったので、社長に聞くと「日々、時間帯を変えている」と見に行ったところ整備が実施されていないところに一向に資料が出てこなかつたことです。建設業(関連業種含む)の買収監査においては、工事台帳が必要となるのですが、ようやく提出された資料を見ると進行中の工事費用の計上方法に不備があり、同じく提出を拒んでいた元帳を

売上計上方法に不備がある、そもそも事業の継続性に疑義が生じたため、ほどなくして案件と返答のため、作業現場を確認することは困難でした。

二つ目の事例は、建設業の粉飾決算についてです。譲渡企業が行っている事業は人気業種であり、買い手も早期に見つかりました。ただ、問題だったのは買取監査を行うためには資料準備に入らうとしたところ一向に資料が出てこなかつたことです。建設業(関連業種含む)の買収監査においては、工事台帳が必要となるのですが、ようやく提出された資料を見ると進行中の工事費用の計上方法に不備があり、同じく提出を拒んでいた元帳を

確認することが非常に重く、現場・現物を早期に終了する」となりました。そのことを社長に伝えた。その後、先延ばしになっていたことがあります。